



Cumple la Anuies un lustro a la espera de recibir el fondo federal de gratuidad

LILIAN HERNANDEZ Y
FERNANDO CAMACHO

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) confía en que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 incluya recursos para el fondo de gratuidad, ya que hace cinco años se ofreció con la nueva ley general y aún no se aplica, señaló el secretario general ejecutivo de esta asociación, Luis González Placencia.

En ello coincidió la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García, quien explicó que los recursos que las universidades públicas han recibido están por debajo de la inflación, por lo que se ven obligados a cobrar cuotas, pues la gratuidad es responsabilidad de los gobiernos federal y estatales.

En tanto, Carmen Rodríguez, titular de la dirección general de educación superior universitaria e intercultural de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ase-

guró que la dependencia envió la propuesta para el fondo de gratuidad, pero al final la Secretaría de Hacienda y Crédito Público es quien define si lo incluye o no en la propuesta.

En la víspera de la entrega del proyecto de presupuesto, el secretario general ejecutivo de la Anuies aseguró que el presupuesto de las instituciones públicas de educación superior ha mermado y se refleja en el deterioro de equipos e instalaciones, porque las universidades apenas cuentan con recursos para la manutención diaria. “El presupuesto no ha crecido y eso ha tenido implicaciones, por ejemplo, en la manutención de las instalaciones, en la posibilidad de actualizar sus equipos, de tener mejores circunstancias para atender una matrícula que ha crecido constantemente, hoy tenemos más estudiantes con menos recursos”, reclamó.

Comentó que la Anuies giró un oficio a la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, a fin de entablar una mesa de diálogo,

en la que les permitan exponer las razones por las que pedirán un incremento presupuestal, pero “no se trata de ir y abrir la mano, llevamos argumentos importantes que dan cuenta de cómo las escuelas se han disciplinado en el gasto, transparentando el ejercicio de sus presupuestos y rendición de cuentas”.

Entrevistado en el segundo encuentro *Igualdad rectoras y directoras de instituciones de educación superior*, que se llevó a cabo en El Colegio de México, aseguró que hay más universidades con cero observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, porque cada vez hay más instituciones con programas de austeridad y control de gastos.

Por su parte, la funcionaria de la SEP informó que dentro de la propuesta para educación superior pusieron énfasis en que se destinen recursos para el fondo de pensiones y jubilaciones para las universidades, pues por el envejecimiento de la planta docente ya hay un impacto dentro del presupuesto de las universidades que debe ser atendido.